

Kundenbrief Mai 2025

Wir laden ein:

**Mittwoch, 07.05.2025, 19:00 Uhr,
Freudenstadt, Kath. Gemeindehaus Taborkirche, Kirchplatz 3**

Demokratie: Warum und wie die Würdigung aller geschützt werden kann!

Dr. Sarah Köhler, Referentin der Diözese Rottenb.-Stgt. für
Gesellschaftspolitik u. Demokratieförderung

Die Demokratie ist die Staatsform, die die Freiheit des Einzelnen schützt und ihn dazu auch herausfordert. Die Bedrohungen durch rechtsextreme Strömungen, zunehmende gesellschaftliche Konflikte und globale Krisenlagen gefährden den gesellschaftlichen Zusammenhalt und die Vielfalt, die die Demokratie braucht. Die momentane politische und gesellschaftliche Stimmung verlangt nach Veränderung und neuen Formen von Beteiligungsdemokratie, an die die Menschen wieder glauben können. Wie kommt Wissen in gesellschaftliche Praxis? Darüber wollen wir uns austauschen.



Veranstalter: Kath. Kirchengemeinde FDS, Bündnis für Demokratie, Weltladen
Freudenstadt und keb FDS

Die Reise zur klimapositiven Schokolade

So nennt fairafri sein neues Projekt, das Anfang 2024 begonnen wurde. Der Klimawandel hat dazu geführt, dass die Ernte von konventionellem Kakao in Westafrika um bis zu 40 Prozent zurückgegangen ist.

Aus diesem Grund hat fairafri begonnen, den Anbau auf dynamische Agroforstwirtschaft (DAF) umzustellen. Auf den Kakaofeldern wachsen nicht mehr nur Kakaobäume, sondern viele andere Früchte (Mangos, Avocados, Kokosnüsse), die durch ihre unterschiedlichen Höhen den notwendigen Schatten spenden können. Es hat sich gezeigt, dass diese nachhaltige Anbaumethode eine deutlich höhere Resilienz aufweist und nur sehr geringe Veränderungen der Mengen verzeichnen. Insgesamt beteiligen sich 500 Kakaofamilien und durch die Zusammenarbeit mit einem weiteren Fairhandelspartner, Serendipalm, Spezialist beim Anbau nachhaltiger Kokospalmen, sollen noch mehr Kakaofarmen auf DAF umstellen und aufforsten.

Die erste Herausforderung bei der Umsetzung der Reise zur Klima positiven Schokolade ist die Vorfinanzierung des Kakao Ankaufs und danach die Kakaobohnen Verarbeitung in die eigene Fabrik zu integrieren. Bisher gibt es in Ghana nur ein Unternehmen, das die Verarbeitung von Bio-Kakaobohnen durchführen kann. Wegen der geringen Produktionskapazitäten hatte fairafri im letzten Jahr nur einmal die Möglichkeit, Bio-Kakao verarbeiten zu lassen. Mit der Integration der Verarbeitung in die eigene Fabrik ist es möglich, ganzjährig zu verarbeiten, so dass jederzeit auch kleinere Mengen von den Kakaofamilien gekauft und verarbeitet werden können.

Neue Aufstriche

Einer unserer Lieferanten, Weltpartner in Ravensburg, musste seine beliebten Aufstriche aus dem Sortiment nehmen und da immer wieder nach einem Ersatz gefragt wurde, haben wir uns auf die Suche gemacht und sind fündig geworden beim Nudelhaus, dem Wirtschaftsbetrieb des "Lebenshaus - ökumenische Gemeinschaft für soziale Integration e.V." Dort sind Menschen tätig, die auf dem ersten Arbeitsmarkt keine Chancen haben, und produzieren unser beliebtes Käsegebäck, die Biscotti di formaggio, verschiedene Nudeln und auch die drei Bio-Brottaufstriche, die wir jetzt in unser Sortiment aufgenommen haben. Sie haben die Wahl zwischen Bärlauch-Tomatencreme, Paparikacreme mit Chili und Tomaten-Basilikumcreme.

Mangoaktion

Amelie ist eine leckere Mango aus Burkina Faso (Westafrika), die der Verein WESTKAM E.V. jedes Frühjahr nach Süddeutschland importiert und die Mangoaktion durchführt: Das Ziel ist, Schulen in Westkamerun zu fördern und zu unterstützen. Durch den Verkauf von saftigen und gesunden Früchten aus nachhaltigem Anbau erwirtschaftet WESTKAM e.V. finanzielle Mittel um wichtige Bildungsvoraussetzungen in Afrika zu schaffen. Außerdem unterstützt der Hilfsfond die Landbevölkerung dadurch, dass Bauern eine sichere Einnahmequelle durch den Verkauf ihrer Früchte geboten wird. Einmal im Jahr beteiligt sich unser Weltladen an dieser Aktion und Sie erhalten die Mangos in unserem Ladengeschäft ab **Montag 05. Mai 2025**. Der Hilfsfonds hat auf seiner Homepage weitere Informationen zum [Anbau](#) und der [gesundheitlichen Bedeutung](#) von Mangos zusammengestellt. Sie finden weitere Informationen zur [Arbeit](#) des Hilfsfonds unter: <https://www.westkam.org>



Gartenschau Tal X :

Wir sind auch mit dabei: Mit dem ökologischen Fußabdruck ab Juni 2025 : jeden 1./2./ u. 3. Donnerstagnachmittag von 14.00 Uhr - 17.00 Uhr



Wir freuen uns auf Begegnungen mit Ihnen und auf den Besuch in unserem Ladengeschäft und grüßen herzlich das Weltladenteam